

Pelea Serrano candidatura en TEPJF

GUADALUPE IRÍZAR

Héctor Serrano Cortés, diputado federal por la por el PT, pelea en la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), una candidatura plurinominal para el Congreso de San Luis Potosí.

El caso fue turnado a la ponencia del magistrado presidente José Luis Vargas Val-

dez, y ayer estaba programada una audiencia de alegatos, según se difundió en redes sociales.

El ex perredista y ex secretario de Gobierno de la Ciudad de México en las administraciones de Marcelo Ebrard y Miguel Ángel Mancera, cuenta con la asesoría jurídica del ex magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar, entre otros abogados.

La Sala Regional del TEPJF, con sede en Monterrey, confirmó el rechazo a la candidatura del petista, decidida previamente tanto por el Tribunal Electoral como por el Consejo Electoral y de Participación Ciudadana de San Luis Potosí, “en virtud de no cumplir a cabalidad los requisitos legales y de elegibilidad”, se lee en los estrados del Tribunal.



ÍNDICE POLÍTICO

En medio del colapso, sólo el voto de castigo



Por Francisco Rodríguez

Durante siglos, pero mucho más durante los últimos seis sexenios -el actual incluido- el pueblo de México ha aguantado cosas demasiado gruesas. Los límites de la depredación y del abuso han llegado a extremos realmente demenciales. Empero, la crisis que conduce al hambre, a la muerte y al caos no tiene parangón con lo sucedido en los últimos siglos.

El escenario de las redes digitales se ha atiborrado de datos que colaboran a hacer mayor el escándalo: el tratamiento para los niños enfermos de cáncer tiene un presupuesto superior a los tres millones y medio de pesos, pero el gobierno destina casi noventa millones para equipar el estadio donde juega el equipo de beisbol propiedad de Pío, el hermano multi-incómodo.

El desabasto y el encare-

cimiento de las gasolineras, el colapso del Metro, los obstáculos a las energías verdes y el fomento del uso del carbón contaminante y, sobre todo, del combustible, las asignaciones directas de obra sin licitación para los favoritos y las abiertas arterias de la familia del “caudillo” y sus colaboradores hacen un bolo demasiado difícil de digerir.

“Algo huele mal, dicen en las redes, en su vida han trabajado fuera del gobierno, pero ya son dueños de fábricas, haciendas, empresas, equipos de *baseball* y de grandes extensiones de terrenos y miles de casas”. “Reportan un apagón de más de cuarenta colonias en Monterrey”, y no hay un solo incendio de pastizales alrededor.

Y la otra: “¿Te quedaste sin empleo, cerró tu negocio o tu empresa, recorta-

ron tu sueldo, te quedaste sin medicamentos y atención médica? Ahora que vayas a votar recuerda que López le dio más de 90 millones a su hermano para el estadio de su equipo, en medio de la peor crisis”. Cada mensaje digital es un editorial, es el fondo del barranco.

EL MUNDO NOS OBSERVA PERPLEJO, DESCONCERTADO

La *Cuarta Corrupción* no sabe que otro estropicio hacer con el Estado, no sabe ni qué pasa, y eso es lo que le pasa. No están bien aprendidas las primeras lecciones de la historia, ni las primeras letras del funcionamiento del poder, ni la esencia de lo que es el mando. El mundo nos observa perplejo, desconcertado.

Atolondrado, como pollo sin cabeza, el mandatario mexicano vaga desde el



supuesto poder comunicativo de las “mañaneras”, normalmente perdido en los montes de Úbeda. Cuando no puede esquivar los grandes problemas que ha generado, monta en sus caravanas blindadas a recorrer..... los pueblos más lejanos, en intentos frustrados de acercamiento popular, de esos que dan pasto a las empresas encuestadoras contratadas para dar vuelo a sus rankings de popularidad y asegurar que su cliente recurrente es el más aplaudido, el más adorado, el segundo más grande entre todos los líderes del mundo conocido. De vómito, no sólo de escándalo.

“CADA DÍA SE GOBIERNA A BASE DE OCURRENCIAS”, DICEN EN PARIS

Efectivamente, como señala una colaboración parisiense, “vemos un México cada vez más entregado a las Fuerzas Armadas, que cada vez dominan los más impresionantes e ilusorios proyectos del actual gobierno, desde el reparto de los libros de texto... .. la construcción y operación de sucursales del banco de Bienestar, el aeropuerto de Santa Lucía, el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas, hasta el control de aduanas, puertos y aeropuertos, y últimamente el manejo y aplicación de las vacunas, supuestamente contra el Covid- 19.

“Cada día, argumenta, se gobierna a base de ocurrencias y ante cualquier observación o crítica, López Obrador se sale de sus casi-

llas y arremete con toda su furia para descalificar, ofender y amenazar a quien no le rinda elogios y obediencia ciega.”

Al observador extranjero le cuesta trabajo ver la pasividad y la apatía de la población mexicana que no reacciona ante la destrucción de sus vidas y la aniquilación de su futuro. Ante la anarquía y la muerte que le espera, que Dios perdone al noble pueblo

mexicano por haber cometido el error más grande de su historia.

UN RANCHO A LA MEDIDA DE UNA DICTADURA DE HUARACHE

Sí, en medio de la pavorosa corrupción, el colapso, la incapacidad del gobierno mexicano para hacer frente a los *monstruitos* que él mismo incubó. Ante el desastre, mayor enjundia en el desastre. Como si fuera una cadena de mando inalterable. Como si se tratara de crear un rancho a la medida de una dictadura de huarache.

Gruesos flujos de dinero, maletas repletas de efectivo sólo para los brigadistas chairros, para los magistrados vendidos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y todavía más para los acompañantes turísticos de las playas oaxaqueñas nudistas.

Son las crónicas de los impulsos y de los reposos de los guerreros cansados de la Cuarta Corrupción. Los adalides y gladiadores de este nuevo país, conver-

tido de repente en una enorme cloaca.

LA ÚNICA REVANCHA DEL PUEBLO SERÁ EL VOTO DE CASTIGO

Dinero en exceso para los partiditos *satélite*, las franquicias hechizas, los gobernadores de la oposición que quieren vender los sufragios de su pueblo a cambio de un plato de lentejas, un buffet de maletas con el dinero de nuestros agónicos impuestos.

La única revancha del pueblo será el voto de castigo.

Ya no hay para dónde hacerse.

¿No cree usted?

Índice Flamígero: Aunque usted no lo crea, el Presidente de la República sostiene que él está sirviendo a los trabajadores. Esto con motivo del Día del Trabajo, el pasado sábado 1º de mayo. “Estamos al corriente, porque estamos sirviéndole al pueblo y estamos sirviéndole a los trabajadores”, dijo en un breve mensaje en video publicado en Twitter.

<http://www.indicepolitico.com>
indicepolitico@gmail.com
@IndicePolitico
@pacorodriguez



No están bien aprendidas las primeras lecciones de la historia, ni las primeras letras del funcionamiento del poder, ni la esencia de lo que es el mando. El mundo nos observa perplejo, desconcertado.





MALABARISTA. Olga Sánchez Cordero ofreció una disculpa a los pueblos mayas por las ofensas históricas que vivieron después de la Conquista, sin embargo, Ana Karen Dzib Poot, representante de los pueblos mayas en la ceremonia que encabezó el presidente y su homólogo guatemalteco, expresó que además de las palabras se pase a hechos concretos, se solicitó la comisión de memoria, reconocimiento y justicia del pueblo y "acabar con tanta injusticia, explotación y racismo".



PAYASO. María Eugenia Campos Galván, candidata por el PAN-PRD a la gubernatura de Chihuahua fue vinculada a proceso por haber recibido 10 millones de pesos del entonces gobernador, César Duarte entre el 2014 y 2015, por tal antecedente, Morena presentó una impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y fue admitida. El abogado del partido, subrayó que Campos Galván no cumple con los criterios establecidos en la Constitución del estado de elegibilidad.



CARPA. El presidente nacional del PAN, Marko Cortés dijo que de ganar Morena la mayoría en la Cámara el próximo 6 de junio, "el riesgo dictatorial en México es enorme" advirtió. Dijo que su partido y la coalición Va por México, que conformó con el PRI y PRD, es la única opción para frenar la estrategia gubernamental de empañar la democracia alegando fraude electoral. Por su parte, el senador Julen Rementaría destacó la actuación del PAN en el periodo ordinario de sesiones.





El privilegio de opinar

Manuel® Ajenjo
elprivilegiodeopinar@eleconomista.mx

La cuarta simulación

A las 00:03 horas del viernes 30 de abril el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avisó al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), la no procedencia definitiva de la candidatura para la gubernatura del estado de Guerrero, de **Félix Salgado Macedonio**. ¿La razón? No haber reportado los 19,000 pesos que gastó en su precampaña. Para nombrar al sustituto de Salgado Macedonio, a Morena le dieron un apremiante plazo de 48 horas.

El guerrerense, senador con licencia, presuntamente responsable de abuso sexual contra cinco mujeres, sin que autoridad alguna le haya llamado a cuentas; y el dirigente de Morena, **Mario Delgado**, aprovecharon la corriente feminista tan de moda y el hecho de que Salgado Macedonio tiene una hija en edad de merecer —la candidatura—, para decidir que su movimiento, en uno de los estados más machistas del país, postulara una mujer como su candidata.

Pero la mujer que abanderará al partido rumbo a la gubernatura, no puede ser una imposición de la dirigencia, se dijeron. Deberá ser elegida, como se acostumbra en éste instituto político, por el pueblo sabio, agregaron. Debe de hacerse por medio de una encuesta.

Morena, siempre adelante de los acontecimientos y como medida precautoria en caso que el TEPJF rechazara, tal como sucedió, la designación de su postulante, ya, desde un día antes —jueves 29—, había comenzado a levantar el sondeo de opinión, con una metodología infalible: 1,200 entrevistas telefónicas con mayores de edad. Así es como el pueblo sabio le dicta a Morena quien es el candidato o, como en este caso, la candidata idónea. Como se sabe, el teléfono fijo es un adminículo de uso común entre la franja más sabia y más jodida del pueblo. (Riiiiing. ¿Bueno? Estamos haciendo una encuesta para elegir la candidatura de Morena a la gubernatura, ¿está el señor don Nicanor N? No está fue a ver si se está dando bien la milpa porque no ha llovido. ¿A que hora regresará? Pues si se salva de los 'Rojos' o los 'Ardillos' que quieren su tierra pa-

ra sembrar amapola, estará aquí en la tardecita).

Más rápido de lo que un toro brinca la cerca me regreso al tema. Fueron elegidas tres mujeres para saber cuál de ellas era la mejor posicionada ante los guerrerenses para representar electoralmente a Morena: la senadora, **Nestora Salgado**; la exalcadesa de Atoyac de Álvarez, **María de la Luz Núñez Ramos**; y la hija del defenestrado precandidato, **Evelyn Salgado Pineda**, sin más experiencia en las lides políticas que la de haber sido, cuando su papá fue alcalde de Acapulco, presidenta del Sistema de Desarrollo Integral Para la Familia (DIF) y una fallida incursión como candidata a diputada local.

A lo sumo 12 horas después de que el TEPJF le comunicara la anulación de su candidato, Morena ya tenía a la ganadora de las tres encuestas: la interna realizada por el partido y las dos llamadas espejo que realizaron las empresas demoscópicas, Mendoza Blanco y Parametría. And the winner is... Evelyn Salgado Pineda.

Así y a pesar que el estatuto del partido prohíbe la postulación de familiares directos, el sábado se confirmó a Evelyn Salgado Pineda de 39 años como la candidata a la gubernatura por Morena. Su padre seguirá haciendo campaña con ella, aunque la mujer ha declarado "que él no tendrá injerencia en las decisiones porque él siempre ha sido muy respetuoso". (¿De las decisiones o de las mujeres?).

Dejo a las lectoras y a los lectores que decidan si la hazaña morenista de nombrar candidata, con base en tres encuestas, en menos de 12 horas, merece o no entrar al libro de *Récords Guinness*. Por mi parte diré que por estar acusado de cinco abusos contra mujeres sin ser reconvenido por ninguna autoridad, Salgado Macedonio, merecería, si Borges viviera, entrar a *La Historia Universal de la Infamia*; y la patraña hasta aquí narrada, al

libro *País de Mentiras* de **Sara Sefchovich**.



UNO HASTA
EL FONDOGIL
GAMÉS

gil.games@milenio.com



Evelyn: el pueblo manda

Van a perdonar, pero el autoritarismo, la simulación y la ilegalidad con que procede Morena solo se compara a los métodos del viejo, muy viejo PRI. Dicho en francés: me cae que sí se la prolongaron

Gil se encuentra muy preocupado: *Luis Miguel, La serie 2*, no repunta. Le pasa lo que a esas novelas aburridas que nomás duermen al lector. Diego Boneta se parece a Luis Miguel más de lo que Luis Miguel se parece a sí mismo. Boneta nunca podrá ser nadie más que una copia del *Sol*. Resulta que Luismi se reencuentra con la hija que tuvo con Stephanie Salas. Compuesto en dos tiempos, 1994, ella una niña pequeña y 2005, ella una joven, este episodio parece que lo grabó un ciego. Ah, las decepciones. Luismi lleva a su hija a las grabaciones y los ensayos y ella hace travesuras, pero le compran un helado. La tragedia acecha: Hugo, el productor argentino de toda la vida de Luismi, enferma gravemente. Y ya tantan. Gamés es fiel y seguirá los episodios, pero pónganse la pila.

Gil entiende el amor de los padres por los hijos y las hijas. Que le pregunten a Félix Salgado Macedonio. Lo que ha hecho por su hija no tiene nombre, la ha llevado incluso a la boleta de las elecciones de Guerrero. El propio Mario Delgado la ha tratado como a una hija al incluirla en unas encuestas muy serias en las que ganó. Y qué decir del Presidente, él la ha tratado también como un amoroso padre. Evelyn tiene muchos padres.

Así las casas (muletilla patrocinada por Bartlett Chu-chu-chu), “ella será la nueva candidata de Morena a la gubernatura de Guerrero”, gran triunfo de la democracia. Por piedad, oíganla: “Es un honor para mí

estar el día de hoy en este ejercicio democrático. Es el pueblo el que manda, el pueblo pone y el pueblo quita. No vamos a dar un paso atrás, estamos firmes y convencidos de que vamos a salir bien. Evelyn Salgado es una mujer limpia”, dijo Evelyn Salgado de Evelyn Salgado.

Mario explica

Mario Delgado, presidente de Morena, explicó que la hija de Salgado Macedonio ganó las encuestas para ser la abanderada por Morena en ese estado. Además, el funcionario señaló que Morena será el único partido político en presentar 8 mujeres de las 15 candidaturas. Felicidades, ¡Bravo! De acuerdo con las encuestas telefónicas aplicadas, Evelyn tuvo una preferencia del voto del 37.9 por ciento; mientras que las otras aspirantes, María de la Luz Núñez y Nestora Salgado, obtuvieron 10 por ciento y 13.9 por ciento. En ese sentido, el dirigente de Morena remarcó que Evelyn Salgado fue la mejor posicionada. Van a perdonar, pero el autoritarismo, la simulación y la ilegalidad con que procede Morena sólo se compara a los métodos del viejo, muy viejo PRI. Dicho en francés: me cae que sí se la prolongaron.

Don Mario, líder de fusta y fuste: “Vamos a responder como sabemos en Morena, como nos ha enseñado nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador”. Dios de Bondad. Escuchemos: la encuesta fue aplicada vía telefónica a mil 200 per-

sonas del estado de Guerrero, además se realizaron 2 encuestas espejo. ¿Espejo?, ¿Cómo los que usaba Luis Miguel para verse cantar?

Para que amarre: a Félix Salgado Macedonio y a Raúl Morón se les asignaron las dirigencias locales del partido en Guerrero y Michoacán. ¿Que les parece el aseo de esta operación?

Protesta

Una nota de Rocío González Alvarado y Alejandro Cruz Flores en su periódico *La Jornada* informa que “la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, y los gobernadores de Baja California, Chiapas, Morelos, Puebla, Tabasco y Veracruz, todos de Morena, emitieron un pronunciamiento en el que critican la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de retirar el registro a los candidatos Félix Salgado Macedonio, al gobierno de Guerrero, y Raúl Morón, al de Michoacán”.

Tras la difusión del documento en videoconferencia, Sheinbaum dijo: “Lo que queremos es que haya democracia” y negó que se esté apoyando a algún candidato de Morena. Insistió que con su resolución en el



TEPJF “no se actuó para avanzar en la democracia del país, que esencialmente es el derecho del pueblo a elegir a sus gobernantes”. Más redondo, ni un balón de fútbol.

Todo es muy raro, caracho. Como diría Karl Kraus: “Cuando los padres han construido todo, a los hijos sólo les queda derrumbarlo”. ■

Gil entiende el amor
de los padres por los
hijos y las hijas. Que le
pregunten a Félix Salgado

Gil's en va



TRIBUNAL ELECTORAL

Admiten impugnación de candidatura de Campos

DE LA REDACCIÓN
nacional@gtmm.com.mx

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación admitió ayer la impugnación promovida por Morena en contra de la candidatura de María Eugenia Campos Galván por el PAN y PRD al gobierno del estado, al considerarla inconstitucional por estar sujeta a diversas acciones penales.

El pasado 3 de abril, el Instituto Estatal Electoral aceptó el registro de Campos como candidata, por lo que Movimiento Ciudadano, Fuerza por México y Morena presentaron impugnaciones ante el Tribunal Electoral de Chihuahua, las cuales fueron desechadas por dicha autoridad estatal. Por lo anterior, Morena presentó un nuevo

recurso que en esta ocasión deberá ser resuelto por la Sala Superior del TEPJF.

Dichos partidos consideran inconstitucional la candidatura de la panista al estar vinculada a proceso por haber recibido 10 millones de pesos del exgobernador César Duarte entre 2014 y 2015.



Confían en magistrados

El abogado de Morena Román Alcántar Alvírez señaló que confían en que los magistrados garanticen las condiciones necesarias para que la elección a la gubernatura se lleve a cabo bajo el principio de certeza jurídica respecto a los contendientes.



Foto: Especial

La candidata de la coalición PAN-PRD, María Eugenia Campos Galván, es señalada de haber recibido 10 mdp de César Duarte.



Morena debe aclarar objeciones de Muñoz Ledo ante el TEPJF

**ALONSO URRUTIA
Y NÉSTOR JIMÉNEZ**

Morena deberá analizar y resolver en esta semana las objeciones del diputado Porfirio Muñoz Ledo en torno al mecanismo de selección de candidatos a legisladores federales, como lo ordenó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el cual determinó procedentes los agravios que argumentó en un recurso promovido ante este órgano.

En su exposición, el congresista habló de falta de transparencia en ese partido porque no se conocían las reglas, aunque fuentes de Morena confirmaron que, hasta ayer, la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia no había sido notificada de la resolución del tribunal frente a la impugnación de Muñoz Ledo.

Adelantaron que el fallo no pide a la instancia partidista garantizar la validación de la candidatura del actual diputado federal, y quien busca reelegirse en el cargo.

Con la instrucción del TEPJF, la comisión deberá emitir un nuevo fallo sobre la queja de Muñoz Ledo, pero puede considerar válidos

los argumentos expuestos por el quejoso o rechazarlos y mantener las candidaturas como están.

En la sentencia del magistra-

do José Luis Vargas se establecen omisiones de la Comisión de Elecciones de Morena, como "la forma en que habría de integrarse la lista de los perfiles a considerar y, menos aún, al listado definitivo y los resultados del proceso interno para designar candidaturas a diputaciones federales por el principio de representación proporcional".

Para Vargas, la respuesta de las instancias internas fue que el quejoso no realizó objeciones sobre el acuerdo de la Comisión de Elecciones, sino contra diversas irregularidades durante el proceso interno.

La omisión generó excluir a aspirantes a diputaciones federales de representación proporcional, por lo que la sentencia subraya que las instancias responsables internas "trastocaron su derecho de acceso de justicia, al impedirles accionar los medios de defensa internos u ordinarios", por lo que ordenó a Morena resolver el recurso.



Impugnan, de nuevo, candidatura de Campos

El Tribunal Electoral admite el recurso, ya que la aspirante enfrenta proceso penal

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) admitió ayer una impugnación promovida por Morena en contra de la candidatura de María Eugenia Campos Galván (PAN y PRD) al gobierno de Chihuahua, la cual consideró inconstitucional por estar sujeta a acciones penales.

El recurso de Morena fue presentado ante el TEPJF luego de que el pasado 3 de abril el Instituto Estatal Electoral aceptó el registro de Maru Campos como candidata en el actual proceso electoral, por lo que Movimiento Ciudadano, Fuerza por México y Morena presentaron impugnaciones ante el Tribunal Electoral de Chihuahua, las cuales fueron desechadas por dicha autoridad.

El abogado de Morena, Román Alcántar Alvidrez, señaló que la candidata no cumple con los criterios de elegibilidad establecidos en la Constitución del estado e indicó que las autoridades electora-

les deben garantizar que el pueblo chihuahuense tenga un gobierno honesto y alejado de cualquier práctica de corrupción.

Maru Campos, candidata a la gubernatura de Chihuahua por el PAN y el PRD, fue vinculada a un proceso por haber recibido 10 millones de pesos del exgobernador César Duarte entre 2014 y 2015 a cambio de apoyarlo desde el Congreso cuando ella era diputada.

Además, tiene otro proceso en marcha por acusaciones de cobro de moches a empresarios a cambio de favorecerlos en licitaciones durante su gestión como alcaldesa de la capital estatal.

El juicio de revisión constitu-

cional se radicó en el expediente SUP-JRC-055/2021 y fue turnado a la ponencia de la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, con lo se espera que en los próximos días la Sala Superior resuelva sobre el caso. ● **Redacción**



La candidata no cumple criterio de elegibilidad, acusan.

